

Découverte d'une église du Haut Moyen Age

Saint-Légier Entamés en 2007, des sondages ont permis de mettre à jour les vestiges d'une église antérieure à l'église de la Chiesaz. Le site sera mis en valeur, ainsi en a décidé le Conseil communal.

Les écrits ne sont pas nombreux sur le sujet, mais ici où il est fait mention d'une église nommée Sanctus Leodegarus sur le territoire de St-Légier. Son emplacement

«Je n'étonne qu'il faille un demi-million pour aménager un emplacement de quelques mètres carrés»

Daniel Rubli, conseiller communal PLR

exact était difficile à situer car les parcelles ont été morcelées au fil des siècles. Jusqu'au milieu du XXe siècle, le secteur concerné, comprenant entre 20'000 et 30'000 m², était recouvert de prés, de champs et de plantations. Les excavations et terrassements effectués depuis pour les constructions, chemins et canalisations n'avaient pas révélé de vestiges. Jusqu'en 2007, où sur

une petite parcelle appartenant à la Commune des sondages ont permis de révéler l'existence d'un mur de 17 mètres de long et d'un mètre de large orienté est-ouest. Ce travail s'est fait sous la surveillance du service archéologique du Canton de Vaud.

A la lueur de ces premiers résultats positifs, une extension des sondages a permis de mettre à jour un autre mur d'une longueur de 9 mètres, en mauvais état, mais antérieur à celui de l'édifice principal. Les vestiges jusqu'alors enterrés se dégradant rapidement à l'air libre, ils ont été recouverts de sable pour faciliter d'éventuelles futures investigations. Des fouilles archéologiques ont repris dernièrement et ont permis de mettre à jour au mois de mars de cette année des vestiges importants. L'église Sanctus Leodegarus n'est plus un mythe. Elle a

bel et bien existé et on sait désormais où elle se trouvait.

Un mémorial en vue

Lors de la dernière séance du Conseil communal de St-Légier, les membres du Conseil communal ont décidé d'accorder un crédit de 225'000 francs pour créer un mémorial de cette Chapelle St-Leodegarus, située au centre du village. Si certains ont trouvé le montant à investir trop élevé, d'autres ont salué l'engagement de la Municipalité à s'intéresser à son passé. «Je m'étonne qu'il faille un demi-million pour aménager un emplacement de quelques mètres carrés», a fait remarquer Daniel Rubli (PLR). Quant à Pascal Viénet (Union des Indépendants), il s'est demandé si le canton ne pouvait pas participer financièrement. Le municipal en charge du dossier, Dominique Epp,



D'impressionnants vestiges de la Chapelle St-Leodegarus ont été découverts à St-Légier. DR

a rappelé que «ces fouilles ont mis en évidence quelque chose considéré comme tout à fait spectaculaire. Le Service cantonal d'archéologie nous a demandé de retarder de deux mois les travaux prévus. Les recherches complémentaires qui seront effectuées et la protection par une bâche des vestiges seront à charge du canton durant ces deux mois». Au vote, le préavis a été accepté avec 8 avis contraires et 14 abstentions en invitant la Municipalité à trouver un autre terme, «moins pompeux», que mémorial.

Texte et photo: S. Giampetruzzi
En collaboration: P. Hess

Un trou de 16 mètres !

Montreux Le Chantier à la place de la Paix a terminé une étape importante. Les travaux de terrassements sont arrivés à profondeur voulue. Les étapes de constructions vont pouvoir commencer.

Pour rappel, le projet, réalisé par le bureau d'architectes Luscher Architectes à Lausanne, se compose de trois bâtiments qui accueilleront en tout 48 logements. En sous-sol, un parking sur quatre niveaux avec 218 places de parc dont 100 pour le public est prévu ainsi que la venue de l'enseigne commerciale Coop. Un restaurant et un bar-café renforceront ce nouveau lieu de vie.

Le chantier est aujourd'hui impressionnant. Un trou béant en plein cœur de Montreux d'une profondeur variant entre 16 et 22 mètres selon les endroits est visible à la Place de la Paix. Le temps où les voitures venaient s'y parquer semble bien loin. La première étape est ainsi terminée. Les entreprises de terrassements sont arrivées au bout de leur peine. Les canalisations vont prochainement être posées et ensuite il faudra compter avec 13 étapes de bétonnage pour ériger les radiers. Un plan de surveillance des vibrations dues aux travaux a été installé sur tous les bâtiments voisins et à ce jour, aucune fissure dans les bâtiments existants n'a été détectée. sg

Publicité

AmpliBus – les professionnels de l'audition sur place, chez vous.

Bénéficiez d'un test auditif gratuit et de conseils approfondis tout près de chez vous! AmpliBus, le centre mobile de prévention des troubles auditifs, fera étape le 8 avril 2011 à Vevey:



Vendredi, 8.4.2011

9h00 - 17h00

Vevey: Parking extérieur Manor

Retrouvez toutes les autres dates de tour sur www.amplibus.ch

AmpliBus
en route pour mieux entendre